

Guayaquil, República del Ecuador

Año III—Número 1011

"El Tiempo"

GUAYAQUIL, MAYO 27 DE 1901

Labor nefanda

En "El Correo de Bolívar", publicación colombiana de Cartajena, encontramos algunas correspondencias enviadas desde esta ciudad, y en las cuales, entre otros asuntos, se da cuenta de haber llegado a Guayaquil tal y cuales jefes liberales de Colombia.

Y de esto toma pie "El Correo" para desenvolverse con algunos párrafos de de elación cursi, dándoseles de compadecido y queriendo aparecer como si le interesara vivamente la suerte de nuestra República.

"Pobre República del Ecuador, víctima de la violencia y de la impiedad del Radicalismo que allí impera con su triste tiranía! Ojalá llegara pronto para esa República hermana, el día de su redención religiosa y política.

Colombia, por su parte, debe estar siempre atenta a lo que pasa en la vecina República que, como se ve, se ha convertido en la guardia de revolucionarios colombianos, ya mucha deferencia, tanta como la que existe entre los deshechos y violencias del colega y la prudencia y sereno circunspecto actitud de nuestra Prensa.

Por acá procurando siempre la armonía, obedeciendo al buen consejo y tratándolo todo con la seriedad debida, con la calma y la moderación que las circunstancias han exigido.

Y mientras tanto "El Correo" de Bolívar, "El Mercurio" y otros periódicos que les parecen, haciendo labor contraria, llevándolo todo a los extremos y procurando crear dificultades entre ambas Repúblicas.

Felizmente esta mala semilla no prendida, esta perniciosa enseñanza no encuentra atmósfera y las predicciones malas venturas de esa Prensa se pierden sin hallar eco, ante la actitud recomendada de ambas Naciones.

puede haberse anticipado, si, porque lo es el hecho de pretender conflictos por la sujeción a una ley de demasia, por que inmaterial es el de servir de una institución tan noble como la de la Prensa, para trabajar por la ruina de dos Naciones hermanas, atendiendo tan solo a lasorias conveniencias de un mal entendido partidismo político.

Al Ecuador llegan los colombianos y pertenecen al bando que pertenecieron encuentran buena acogida. Sabemos cumplir los deberes de la hospitalidad, y el colega debe comprender que ellos nos obligan mucho más para con aquellos que están en desgracia.....

Pero de ésta a que nuestra República se haya convertido en guardia de revolucionarios colombianos, ya mucha deferencia, tanta como la que existe entre los deshechos y violencias del colega y la prudencia y sereno circunspecto actitud de nuestra Prensa.

Por acá procurando siempre la armonía, obedeciendo al buen consejo y tratándolo todo con la seriedad debida, con la calma y la moderación que las circunstancias han exigido.

Y mientras tanto "El Correo" de Bolívar, "El Mercurio" y otros periódicos que les parecen, haciendo labor contraria, llevándolo todo a los extremos y procurando crear dificultades entre ambas Repúblicas.

Felizmente esta mala semilla no prendida, esta perniciosa enseñanza no encuentra atmósfera y las predicciones malas venturas de esa Prensa se pierden sin hallar eco, ante la actitud recomendada de ambas Naciones.

Y mientras tanto "El Correo" de Bolívar, "El Mercurio" y otros periódicos que les parecen, haciendo labor contraria, llevándolo todo a los extremos y procurando crear dificultades entre ambas Repúblicas.

Felizmente esta mala semilla no prendida, esta perniciosa enseñanza no encuentra atmósfera y las predicciones malas venturas de esa Prensa se pierden sin hallar eco, ante la actitud recomendada de ambas Naciones.

Felizmente esta mala semilla no prendida, esta perniciosa enseñanza no encuentra atmósfera y las predicciones malas venturas de esa Prensa se pierden sin hallar eco, ante la actitud recomendada de ambas Naciones.

SERVICIO TELEGRAFICO ESPECIAL PARA "EL TIEMPO"

(De nuestros Corresponsales)

Quito, Mayo 26.—Poco es lo que se ha hecho este año para festejar el 24 de Mayo.

Entre los ejercicios militares que se efectuaron ayer en el Ejido distinguiéronse los alumnos de la escuela de clases por la precisión en los movimientos y por la disciplina y subordinación que observaron.

—Ayer falleció de un violento cólico el Coronel Simón Mancheco y hoy fue enterrado en el Cementerio de Tejar.

El batallón "10 de Agosto", le hizo o honores correspondientes.

—Mañana dará su última corrida de toros la cuadrilla de Romero.

Vinces, Mayo 25.—Comunicó a Ud. la celebración del glorioso aniversario de la Batalla de Pichincha, ganada por el ínclito General Antonio José de Sucre.

Arzayzar la aurora del 24, el piquete de línea que hace la guardación en esta pintoresca población hizo una descarga de fusilería al mando del teniente Angel M. Rodríguez.

A las 8 a. m. se izó el pabellón nacional con los acordes del himno.

A las 12 m. se repitió la salva y todas las casas estaban lujosamente adornadas, inclusive el cuartel en donde formaron los soldados una vistosa alameda.

El júbilo era grande y se victoriaba al Abel Americano en todas partes y se hacían reminiscencias de sus heroizaciones.

A las 5 p. m. se reunió la corporación del Ilustre Cuerpo Municipal. Cuero consultó, particularmente militares, que nos uniformados de padre hicieron la guardia de honor al carro alegórico, el que lujosamente adornado, representaba la estatua del gran Mariscal de Ayacucho.

A las 6 p. m. se disparó la última salva de 8 tiros en el punto de presentación un espectáculo que demuestra el grado de cultura de este simpático pueblo, ante una respetable concurrencia de la más escogida de esta sociedad entendiendo que nos contamos a las señoras Isabel M. Cornejo, Pimentales, Mercedes M. Gallardo, Hincostero, señora Herlinda C. de Montalván, Rosa de Espinosa, Jefe Político, Comisario de Policía, el Consejo Municipal, abogados, médicos de esta localidad y la más selecta concurrencia.

El espectáculo fue bastante bueno, atendiendo a las facultades de los niños que los representantes y que por primera vez se han ejercitado en el arte de Tiliá. Más no se podía pedir. Las piezas fueron bien interpretadas y hubo caso en que nos admiramos de la soltura, posesión de escena y carácter con que desempeñó su papel el niño Jacinto Cornejo.

NOTAS

PARECE que ya estamos en la época del verano.

El rigoroso invierno ha pasado con la mayor benignidad, como si no hubiera querido acompañarnos, tal como otras veces, de grandes epidemias.

El ciclo pues, parece que se ha apitado de nosotros; pero si la estación lluviosa hubiera sido tan cruenta como los años anteriores, de seguro que las epidemias hubieran también hecho igual ó mayor número de víctimas; por que el estado higiénico de la población no ha mejorado sino muy poco. Las calles así se están, sucias, sin pavimento al agua, convertidas en lodazales y pantanos, cuando cae el aguacero.

Muchas casas permanecen en el mayor desaseo y el servicio de aseó se hace del modo más irregular. ¿Qué falta pues, para que se desarrolle cualquier mal?

¿Llegará el invierno entrante y nos encontraremos en el mismo estado que hoy, á menos que el Municipio cumpla con los compromisos que al ser elegidos, sus miembros contrajeron con el pueblo.

Como verán nuestros lectores en la sección de crónica, la Junta de Sanidad ha ordenado que el vapor chileno "Limarí" que entró ayer, regrese á cumplir la cuarentena que el médico de Sanidad tenía bien hecha, en caso de que se halla infestada de fiebre amarilla.

Esta medida tendrá á impedir que penetre en nuestras puertas esa espantosa epidemia de la fiebre amarilla, es digna de alabanza, para evitar y apartar de las poblaciones un peligro eminente de mortalidad.

Esperamos que la Junta de Sanidad continúe en la sujeción con la misión enérgica con que ha empezado.

Como la Junta de Beneficencia creada por Decreto Ejecutivo de 22 de Junio de 1896, establecida ya en la Capital, debe dirigir, conservar y administrar los Hospitales, Hospicios, Lazaretos, Manicomios, Cementerios y demás asilos nacionales de Beneficencia que existen ó se inauguren en lo sucesivo, por lo mismo debe también manejar las propiedades y rentas que les pertenecen. Por este motivo el Ministerio de Fomento, á fin de que la Junta pueda llenar su cometido con la amplitud que le faculta el expresado Decreto, ha ordenado que el Gobernador de la provincia de Pichincha celebre la escritura de entrega de todos los muebles é inmuebles pertenecientes á los ya mencionados Establecimientos, previo inventario solemne.

El nuevo Gabinete venezolano ha quedado constituido así:

Ministro de Relaciones Exteriores, el General José Antonio Velatini.

Ministro de Hacienda, señor Ramón Telle Mendoza.

Ministro de Guerra y Marina, el general José Ignacio Pulido.

Ministro de Instrucción Pública, el doctor Félix Quintana.

Ministro de Obras Públicas, el señor Juan Otáñez M.

Ministro de Fomento, el señor P. Arocha Gallegos.

Estos nombramientos fueron hechos con fecha 10 de Abril del año en curso.

El CONDE DE DION acaba de realizar en París un afortunado experimento con el nuevo aparato aerostático que lleva su nombre, formado por dos globos: uno hercúlico de gas hidrógeno, en la parte superior del aparato, y otro más pequeño, lleno de aire, en la parte inferior. El globo inferior va suspendido unos 15 metros de distancia debajo de la barquilla.

Por medio de un ingenioso procedimiento, el aeronauta podrá encender unos mecheros que actúan el mismo efecto que si se arrojan fuegos. De esta manera se obtiene el movimiento ascensional, ó de descenso de todo el aparato, y puede buscarse en el espacio la corriente de aire que convenga.

Con un globo superior de 1,000 metros cúbicos de cubita, puede permanecer durante un mes en la atmósfera.

En todo el mundo, ya por costumbre, ya por prescripciones conerativas, se halla establecido que las cantinas y de más establecimientos de esta clase tengan excusados públicos para que puedan servirse de ellos los clientes, cuando lo necesitan.

Entre nosotros, no sólo no hay dichos excusados en ninguno cantin, sino ni aun tenemos excusados públicos, y aun el servicio de aseó anda tan mal, que puede decirse que Guayaquil es en punto de higiene, uno de los lugares más atrasados.

Años de años han pasado sin que la Municipalidad haya podido reglamentar debidamente ó mejorar el servicio de excusados; pero es preciso que el Concejo no se descuide en punto tan importante, como que de él depende en gran parte la salud del vecindario.

PAUTE

SEÑOR DIRECTOR DE "El Tiempo"—Guayaquil.

Mayo, 8 de 1901.—En la iglesia de esta plaza, se está trabajando una magna obra, debido al entusiasta espíritu de los padres Olalatos que hacen de párracos en este pueblo. Por juzgarse de necesidad, porque la torre existente además de ser irregular, amenaza dañarse por el estado de destrucción en que se halla, el Jefe Político ha prestado su apoyo, y la Municipalidad ha tenido á bien coadyuvar con el contingente de doscientos sures. La obra se concluirá cuando más en el tiempo de cuatro meses, según aseguran los padres.

—El Concejo Municipal de este cantón, olvidando la sagra del interés de velar por el bien y la salud del pueblo á que está llamado, y en el empeño de satisfacer su oposición al actual orden de cosas, se ocupa por hoy, solo en luchar con el Jefe Político, ó con el Concejal que le sea adicto; pues es de saber, que el gran puente de cables que hace poco tiempo, tuvo el consuelo y la felicidad de adhirirse al río Pate, se halla en peligro de destrucción, y el Concejo, teniendo la oportunidad de hacerlo reparar con el ingeniero señor Til que había venido en busca de ocupación, no convino y se opuso á ello, por solo el hecho de haber intervenido en que se proceda á tal obra el señor Jefe Político.

Sería de desear, que el Concejo viera por sus pasos, tomando en consideración que el destino de concejal no es para sustener capichinos, ni satisfacer adversidad ó oposicionismo al Gobierno. El mandatorio de un pueblo, solo no debe develarse por la felicidad de este y no ocuparse de pasiones políticas ó enemistades personales.

Observando á las pasiones que le domina á la mayor parte de los concejales, y solo por el hecho de que el Instiutor es pariente próximo de un concejal adicto al Jefe Político, se ha obtenido el pago del sueldo municipal, que debe hacer mucho tiempo se había desentendido para el Instiutor de la escuela pública de esta parroquia; y como el pago del sueldo fiscal no se hace con la puntualidad necesaria, en este pueblo se halla cerrada la escuela de niños, desde hace un tiempo considerable.

—El trabajo del camino para Méndez, sigue activándose por el invierno, hórrido que se recurre por ahora, está dificultando y quemando el éxito; con todo, hay certidumbre en no perder un día de trabajo. El impuesto aunque debía contribuir para esa obra la Municipalidad de Cuenca, se ha ofrecido satisfacer ya, solo falta de la de Azoguen. También es horroroso el invierno, en este pueblo, como pocos años, así mismo las cosechas se anuncian ser distintas.

—Las crecientes del río Pate, son continuas y ruidosas, pues están produciendo estragos en los canchales de la ribera opuesta al pueblo.

Corresponsal.

CABLE

Mercado monetario Nueva York, Mayo 24.—Cambios: Londres plata 6 1/2. Nueva York 109. Metales precios de los metales.

La salud del presidente Erázuriz Valparaiso, 25.—Ha experimentado mucha mejoría al presentarse Erázuriz. Hoy permanece tranquilo, pero los cambios están bajando.

Las elecciones en Lima Lima, 25.—Las elecciones están pasando

pacíficamente, aunque hay más de 3,000 electores en las calles.

Las casas de comercio cerraron sus puertas al medio día.

La policía hace las guardias á caballo, por el temor de que sobrevenga algún escándalo.

Hay gran entusiasmo con motivo del aniversario de la República Argentina.

Nuestras tropas marcharon en las calles desde las principales cuartas á la legación argentina á presentar al ministro Arroyo una magnífica bandera de seda, y oro de la Argentina, hecha por las señoras peruanas.

La procesión fue encabezada por las banderas de música y el comité llevaba las banderas peruanas y argentinas.

Muchos vitos á la Argentina, Uruguay, Bolivia, Brasil y España, en medio de los gritos al Perú, hasta que el ministro Arroyo se acomodó al balcón y les dió las gracias á los manifestantes, desando prosperidad para el Perú y la felicidad para los manifestantes.

Fuertes temblores Madrid, 15.—Habiendo ante el naval seudó el Ejército, el poder naval, almirante Cervés expresó el temor de que la desintegración de España en pequeños estados, no desean que los intereses de la armada se promedian, ya que el mundo de los países, pero observando el peso que levanta las cosas, dijo: "Tengo miedo de que España se desmenuce en el caso de Italia en la Edad Media."

—Los temblores en Málaga han destruido numerosas casas, lo cual ha creado el pánico entre los habitantes.

La tempestad en Fuenab de Alcecor pudo resultado la pérdida de vidas é hizo daños á muchas haciendas.

Aniversario Báffalo, 25.—Hoy es el aniversario de la República Argentina.

Las repúblicas sudamericanas están comiendo el aniversario de sus libertades.

El Comisionado argentino recibió las congratulaciones del ministro de agricultura.

La caballería argentina tiene 4,000 picadores cerca del edificio de horticultura y rodeado por una de las más hermosas fachadas de este mundo.

Suicidio de un presidente San Pedroburgó, 25.—El presidente de la Cámara de Comercio señor Alshensky Khorkoff, se suicicó el martes dejando que tres pasara sobre el corca de San Pedroburgó.

Bisitudo se debe á dificultades financieras las cual se embarazan á muchas instiuciones. El Banco de Valparaiso 4 1/2 millones de rublos y el presidente del Banco Agrícola, ya muerto, debía cerca de 10 millones de rublos.

El Banco de Moscú, ya muerto, debía cerca de 10 millones de rublos.

El Banco de San Pedroburgó, ya muerto, debía cerca de 10 millones de rublos.

El Banco de Moscú, ya muerto, debía cerca de 10 millones de rublos.

El Banco de San Pedroburgó, ya muerto, debía cerca de 10 millones de rublos.

Erupción de un volcán Patate, 25.—El volcán de Patate, situado en la parte sur de la cordillera de los Andes, en la provincia de Pichincha, ha entrado en erupción. La columna de cenizas que se eleva desde el cráter, alcanza una altura considerable y caen cenizas y bombas de lava en las cercanías.

Delegado apostólico Roma, 25.—El papa recibió hoy á monseñor Chacab, delegado papal en Filipinas y tuvo una larga conversación respecto á cuestiones de índole política y religiosa. El papa tiene intención de abolir la delegación apostólica del Canadá y uniría á la de los Estados Unidos.

Congreso Pan-Americano Nueva York, 25.—El Departamento de Estado oficial da esperanzas de que el Congreso Pan-Americano se reunirá en México con asistencia de todos los republicanos de los dos continentes.

Se espera que Chile por su lado y el Perú y Bolivia por otro, arreglarán sus diferencias.

Viaje San Francisco, 25.—Mc Kinley acompañado de su esposa y los miembros del Gabinete, regresaron en la ciudad en el vapor "California".

Retiro de Waldersee Washington, 25.—Alemania anuncia el retiro de sus tropas de China, como resultado de la intervención de los Estados Unidos en el conflicto de Corea. Alemania ha hecho delimitar la zona de retiro de sus tropas en Corea.

RIOBAMBA (De nuestros corresponsales) Mayo 16.—La Sociedad de Beneficencia, teniendo en cuenta la activa cooperación del artista señor don Benjamín Maldonado y en premio de su excelente composición musical, ha acordado otorgarle la medalla de plata, por haberse distinguido en la ejecución de una melodía religiosa, en conformidad con lo dispuesto en el Art. 10.º de nuestros Estatutos.

—El 12 del actual pasó el señor don Juan de los Ríos, actual presidente de la Sociedad de Beneficencia, en un momento de su vida, que en la ciudad, fue madre virtuosa y esposa ejemplar.

El Tiempo

HA recibido mantas burato de seda con guarda bordada, calada y llanas.

BURATO FRANCES, calidad extra,

de una, dos y tres guardas bordadas.

NOTA—Surtido completo en artículos para riguroso luto.

Guayaquil, Mayo 10 de 1901—1 m

M. A. ROIZ & Co.

—Con mucha solemnidad y numerosa concurrencia se celebró en la iglesia de San Felipe, el cuarto aniversario del deceso de don Manuel de 1897. Con esta ocasión se creó un folleto titulado "Buenos días".

—En la "Revista Municipal", que se edita en esta ciudad, se preguntó al señor ex-Tesorero, don Mariano Falconi, sobre el paradero de los cien sucesos que el I. Rey, ya fallecido, cedió en favor de la Sociedad de Beneficencia de Artesanos del Chimborazo.

—Ha salido a luz una publicación tendente a estimular a los buenos escritores émulos de la construcción de un nuevo hospital, y éste parece ser palaciego maneja bien su aguijón y verá a los empleados públicos desahuciando sus buenos desos, y a las "matronas respetables" y a las vírgenes hermanas en pintorescas entradas de piedras para la nueva casa del dolor.

Y soy persona decente?

(Especial para El Tiempo)

Era yo, hasta hace poco, tenedor de libros de una respetable casa de comercio, cuyo respeto no le he impedido quebrar y dejarme a mí juntamente con los demás empleados de la casa, sin ocupación y con muy pocas economías.

Desde hace seis meses, durante los cuales he buscado trabajo inútilmente, poniendo en juego cuanto recurso me ha sugerido la imaginación, molestando a todas mis relaciones procurando descender de mí acostumbrado nivel social y de los colosales de escribiente ó de pendiente de mostrador.

Poco á poco fui agotando mis escasos recursos, empeñando á vendiendo cuanto podía traerme en dinero y así, vendiendo, usando mi pequeño guardaespaldas y no reponiéndolo, me encontré ya que no era posible recaudar ningún día de los dieciséis que podría encontrar a precio de protección.

Cuando terminé mi última peseta y mi última prenda de valor, tuve que dedicarme á contrar deudas y las adquirí, primero con todos los amigos, después en todos los hoteles, más tarde en las cantinas, hasta llegar al extremo de que nada me quedaba.

Me convertí en un tramposo; perdí el crédito por completo y claro que estaba en malísimas condiciones para solicitar empleo, si antes no lo conseguía. Como verdadero escarabajo, si me encontraba algún amigo, que aún guardaba consecuencia, me convidaba á tomar un cocktail, pero rápidamente era el que me convidaba á almorzar.

Si me espontaneaba con alguno y le daba cuenta de mi estrofa situación, cuando mucho la remediaba un día y buja de mí después, no sin informarme á todo el mundo de que había perdido la vergüenza, me convidaba á vivir sin trabajar en las cantinas de prójimo y mi hielera por el estilo.

Los que constantemente, á pesar de conocer mi situación, en vez de alanczarme un pan, con el que creían humillarme, me invitaban á tirar un cacho, son los que se encargaban de ver que yo tenía que comer hacia cantinas de copas en las cantinas. Estos no daban la cuenta que hubiese hecho, en el mercado si allí harían.

Ya tampoco me fabian en las cantinas, ya era un perdido para todos los que antes me llamaban su amigo y me encontraba arrojado en un círculo más cariñoso, menos espallado círculo que no sé de qué vivía, ni se me preguntaba á mí tampoco: estaba entre jugadores, entre gente alegre, personas que ganaban ó perdían, pero que siempre gustaban, y á cuyo lado experimentaba una especie de malestar indescribible, pero que no me fui amoldando.

—En qué termino, me preguntaba.—Agradecido por el hambre y las necesidades, contaminado por el ejemplo, despreciado injustamente por los que han sido más afortunados que yo, me dejé arrastrar y llegué á creer que una necesidad la vida y para sostener la vida los hombres son buenos.

—Probablemente. He dejado mi conciencia desde el día que no pude alternar en la esfera del vicio; se me erraron todos los caminos para encontrar ocupación honrada y hoy no puedo reconquistar mi nombre de persona decente, si no buscando elementos en el fango.

—¿Esta es la sociedad que nos impone leyes y de la que somos esclavos? Para su existencia es sólo una demostración de la unión de nuestros vicios. He jugado y jugado á la mala, con patentes, que he recibido con varios mazarotes en la cara por desahuciar al prójimo, he resultado digno, he vuelto á mí círculo, hoy tengo amigos que me reconocen, ocupaciones que se me brindan, pero he descubierta el modo de vi-

vir sin trabajar y ya no necesito trabajar.

He vuelto á ser un buen machucho, á tener crédito, todo el mundo me invita á su mesa, porque caí en la cuenta que puedo recibir el banquete, pero cuando por las noches me retiro á mi elegante habitación y recuerdo las noches pasadas á la intemperie, las privaciones sufridas, lo que follo que hasta hace poco he sido y lo que actualmente soy allí, á solas con mi conciencia, me pregunto: Soy yo el que decente? Soy de verdad persona decente?

Uno de tantos.

Panamá, Marzo de 1901.

BABAHOU

SEÑOR DIRECTOR DE EL TIEMPO.—Guayaquil.

Mayo 23—El señor Augusto M. Martínez, al contestar el oficio que le pasa la Municipalidad, comunicándome el nombramiento de Director del "Liceo de Los Ríos", discutiendo en su favor, en tres otras cosas, dice:

"Entusiasta como he sido siempre por la instrucción y progreso de la juventud de mi Patria, no vacío en aceptar, como acepto tan honroso nombramiento, en esta ocasión, al Consejo Cantonal los más efusivos agradecimientos, por la confianza que en mí depositara en esta ocasión. Para hacerme merecedor de esta confianza, ofrezco no omitir sacificio alguno para organizar el "Liceo de Los Ríos", de tal manera que se ponga á la altura de un plantel de educación de primer orden."

No dudó ni por un momento que esa honorable corporación, condycará eficazmente con su apoyo moral y material para llevar á cabo los proyectos que abrigó y que próximamente los daré á conocer en un programa que desde hoy me ocuparé en redactar."

Aplaudimos los sentimientos del señor Martínez y nos halaga la esperanza de verlos en práctica.

—En el punto "La Victoria", cerca de Playa, reside un individuo llamado Reynaldo Santana: tiene una hija menor de diez años; á quien martiriza de manera cruel y brutal, como para desahogar en la infamia muchas todas el furor de una alma infernal; pues, según se nos asegura, ese padre monstruo obliga á su única hija á trabajos incompatibles con su edad y sexo, haciéndola, después de recorrer por la "vía Florida", desnuda y á fuerza de los golpes, empujones y azotes. Si el desgraciado Santana ha perdido los sentimientos de ternura y de amor, si es insensible á los impulsos de la naturaleza y desoyó los gritos del corazón, nosotros es así lo esperamos, que la autoridad de Policía, arraque de la ferocidad de ese hombre bien, á la víctima inocente, y la deposite en un establecimiento de Beneficencia pública ó en el hospital de caridad.

—Se quiso festejar el 18 de Mayo, fecha que nos recuerda una matanza civil, entre hermanos; pero nada se ha preparado para celebrar el 24 de Mayo de 1822, en que Saere, el Héroe-gigante, desde las doradas cimas del Pichincha, anunció al mundo la independencia americana.—Corresponsal.

El gran drama de Galdós

ENTENDIAMOS INDESCRIBIBLE

La prensa española habla constantemente de "Electra", drama de Pérez Galdós. He aquí lo que dice un diario al referirse su representación en Bilbao:

Con motivo de verificarse esta noche el estreno del drama del señor Pérez Galdós "Electra", la autoridad gubernativa ha adoptado precauciones para evitar que se altere el orden.

Entre ellas figura la de haber concertado en los cuarteles fuerzas de la Guardia civil y de miliones. Las medidas no aparecen injustificadas, pues reina gran efervescencia y hoy han aparecido en los cuarteles que anuncia la obra, dibujos y frases groseras de albur, ya para el autor y los admiradores de la producción escénica.

A medida que se acercaba la hora de la representación de "Electra" crece el entusiasmo, y se acentúan los temores de que ocurran incidentes desagradables.

En las localidades que quedan en manos de los reveladores se callan á altísimos precios.

En las esquinas se ven pasajeros que dicen: "¡atentos á defenderse!". Otros están llenos de palabras soeces imposibles de transmitir. El Gobernador redobla las precauciones.

En este momento termina la representación de "Electra", que se ha verificado con entusiasmo indescribible.

El teatro no solo estaba completamente lleno, sino que ha habido localidades que se han pagado á precios altísimos.

Hace muchos años que no se ha presenciado en Bilbao una manifestación liberal más imponente. Los victores y vivas á Galdós y á la libertad se han repetido en muchas escenas. En otras la orquesta ha tenido que tocar diferentes veces la Marsellesa y los himnos de Riego y Garibaldi, que coreaba la concurrencia.

NOTICIAS LOCALES

Almanaque. Mayo, Lunes 27.—San Juan, mártir.

Movimiento de la luna. Lunes. Penumbra. 21 de Junio.

Vapores flotantes. "Hincasar" sale hoy para Samborombá y Babá, á las 9 a. m.

"Bolivar" sale hoy para Bahabao, Caracas y Catarama, si el río lo permite, á las 12 m.

"Nobol" sale hoy para Vices, á las 12 y 45 del día.

"Sangra" sale hoy para Vices, á las 12 y 15 del día.

"Balzar" sale hoy para Daule, Balzar intermedios á las 8 y 10 m.

"Guayas" saldrá mañana para Vices, á las 2 a. m.

"Daule" saldrá mañana para Daule, Balzar intermedios ó hasta donde el río lo permita, á las 1 p. m.

Bombas de guardia

Hay hoy la guardia de depósito las compañías "Olimpo" N.º 7 y "Aviles" N.º 12 Ayudante de rodad, Modesto Chávez Franco.

Boticos de turco

En la presente semana harán el turno la "Sur", situada en la calle de San Alejo; y la "Central", entre Colón y Boyacá.

LA OPRERA

Bastones para caballeros modicos de déti ma novedad con paños de plata. Maleteros, cartacas, etc. Kaymond y Ca.

Llegada del vapor chileno "Limari"

UN ENFERMO DE FIEBRE AMARILLA ABORDO

La nota del médico de Panamá

REUNION DE LA JUNTA DE SANIDAD

IMPORANTE ACUERDO TOMADO

RECHAZO DE LA NAVE INFERSTADA

Una escolta de policía impide la salida de los pasajeros.

El crucero "Cotopaxi" redobla su vigilancia

DETALLES MINUCIOSOS

A las 11 y 1/2 de la mañana fondeó frente á la hacienda "Josefina" situada al sur de la ciudad el vapor chileno "Limari", que ha estado en cuarentena en Panamá por motivo de hallarse apestado con fiebre.

El vapor al fondear izó bandera amarilla en señal de incomunicación.

Oficio del médico en Panamá

La laucha del Resguardo avanzó hasta cerca del doctoradero del "Limari" y recibió del doctor Saena, médico de Sanidad de Panamá, el siguiente oficio, el cual fué salutado á tierra, después de haber sido desinfestado.

"Vapor Limari"—26 de Mayo de 1901. Señor Presidente de la Junta de Sanidad.—Guayaquil.—En este momento, las 12 m., se ha presentado un manifiesto de nacionalidad chilena con síntomas que hacen suponer se trate de un caso, aun no reconocido, de fiebre amarilla. Tanto el doctor Villamar, el médico de abordo y yo lo vemos vivo.

Todas las personas que se encuentran en las lanchas y en el vapor Barial "Quito" no se han comunicado con tierra, pues esta fe ha la disposición que di hasta llegar á Guayaquil. Lo mismo que las personas que se encuentran en este vapor tampoco han tenido comunicación alguna.

En cuanto al italiano que estuvo conmigo, ya no tiene novedad, pues los síntomas declinaron al siguiente día que enfermé y que fué comunicado á usted en el mismo día y momento que se declaró la enfermedad.

El italiano que estuvo enfermo fué examinado hoy por el doctor Villamar y yo, quien ha confirmado mi diagnóstico.

He ordenado al capitán del "Limari" que ancle en la parte sur de la ciudad, para esperar la resolución de la Junta de Sanidad, pues el paciente sólo fué invalidado una hora antes de dar puerto.—Dios y Libertad.—Méjico, Saena. El doctor Alejandro Villamar también envió á la Junta otro oficio idéntico al del doctor Saena.

Resolución de la Junta de Sanidad

En el acto el coronel Elías Alfaro, Intendente de Policía y Presidente de la Junta de Sanidad, convocó á sesión á ésta, la que se reunió á las 3 p. m., con asistencia de los doctores J. H. Esteves, Miguel Alcivar, José M. Carbo A., Bartolomé Huerta, y señores José Avilés y el Capitán del Puerto Interino, señor Luis Bonifé.

Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

—En vista de las notas recibidas, la Junta resolvió que el vapor "Limari" se mantuviera en incomunicación y zarpara á Panamá lo más pronto y guardara la cuarentena que tuviera á bien para el doctor Saena, y que se comunicara á bordo.

El vapor "Quito"

Como también hubiese llegado junto con el "Limari" el vapor Barial "Quito" remolcando las dos lanchones que fueron á trasladar los 231 jamaicanos que vienen para los trabajos del Ferrocarril, y visto según las notas que se estado sanitario es bueno, se resolvió que fondeara frente á la Pantilla, hasta hoy en la mañana que fueran los empleados del Autoclave con el objeto de desinfectar á los negros y más pasajeros que se encuentran en el "Quito" y en las lanchas.

Embargo de una escolta de Policía

A las 6 de la tarde se despenchó al muelle del ayudante Saena, una escolta de celadores armados, los cuales se embarcaron á bordo de la lanchita de la Capitania y se dirigieron á custodiar el radio en que se encuentra fondeado el "Limari" y las lanchas para impedir que persona alguna salte á tierra ganando la playa á nado; pero se declaró que "presidido" el señor Jancer. Me acuerdo, que un negro se arrojó al río con dirección á la orilla, pero tuvo la mala suerte que se ahogó.

El "Cotopaxi" redobla su vigilancia

El crucero nacional de este nombre que se encuentra fondeado en el Astillero, redobla su vigilancia para impedir la salida de los individuos sujetos á cuarentena.

Societades

A la una p. m. se reunieron los miembros que componen la Sociedad "Española" presidida por el señor Jancer.

Se aprobaron algunos artículos de los Estatutos.

—A la misma hora sesión el Directorio del Club de Yates "Neptuno", reunidos para convocar Junta General para el domingo próximo, para acordar sus tomas en las regatas de Yates que habrán el 10 de Agosto próximo.

Vapor "Daule" El vapor de este nombre llegó de Daule á las 6 p. m., con los siguientes pasajeros: Manuel Villafuerte, Juan Guerrero, J. Rendón, E. Burgos, Antonio Bando, Rosa Tapia, Emiliano, Brazo, Pablo Alvarez, S. Ronquillo, M. Ruiz y V. Romero. En 2ª. 25 pasajeros.

Vapor del Norte

El 22 en el noche salió de Panamá el vapor inglés "Perú". Hoy llegará á Panamá y es probable que sea sometido á cuarentena de inspección en vista del caso presentado en el "Limari".

De comercio

El vapor "Yucapel" que zarpó del Callao el sábado último, llegará á este puerto el miércoles próximo, según itinerario, zarpando el mismo día para Otazú intermedios. En su escala en Panamá tiene las siguientes conexiones:

Junio 31 Para Plymouth, etc. [R. M. S. C.]

Junio 1º Para Génova (Compañía Lloyd.)

Id. 3 Para San Nazario, etc. [T.G.C.]

Id. 4 º Méjico, Nueva Orleans y Liverpool (Frederick Leyland Line.)

Id. 4 Para Nueva York [P. R. S. S. Line.]

Paga á su mamá

A los 7 de la mañana de ayer, en momentos que el señor Jesús Miranda se encontraba en misa en San José, fugó de su casa situada en la calle de la Industria N.º 20, el menor de 8 años Manuel Isidro Salazar.

Se cree que éste ha sido conquistado por otro muchacho.

LA OPERA

Elegante surtido de cintas fantásticas negras y de colores. Renovación á cada instante. Kaymond y Ca.

Biblioteca Municipal

La de esta ciudad ha recibido últimamente los canjes que á continuación se expresan:

"Moderas México" de St. Louis, E. E. U. U. de América.

"El Comercio" de Nueva York, E. E. U. U.

"Industria y Comercio" de Buenos Aires, Argentina.

"El Impulsor" de Monterey, México.

"The Pan-American Magazine" de Buffalo, Estados Unidos de América.

"Revista Literaria. Publicación quincenal del Liceo Bernardo Valdivieso", de Loja.

"Revista de Construcciones y Agrimensura", de la Habana, Cuba.

"La Presse International" de París, Francia.

"Le Moniteur de 1900, Organon de l'Exposition" de París, Francia.

"La Revue Technique, Annales des travaux publics et des chemins de fer", París, Francia.

Del Puerto

Ayer entraron las siguientes balandras de Payson: "Bella Esperanza", de Santa Rosa, Puerto Bolívar y Panamá á las 2 p. m. con los pasajeros: E. Calderón, Celso Córdoba, M. Cortés, A. Chica, M. Sapate, E. Jiménez, M. Santos, R. Terzeto, José Carrón, T. Aguirre, Eladio Morán, D. Habrau, Nicolás Fuentes, A. Anla, Jaime Puig, Ramón Vallarino, E. Arosemena, Vicente Paz, Guermendo Villacra, Juan Hel y Fermín Pérez. En seguida 27.

Lotería

Table with lottery results for numbers 1 to 12, including amounts and winning numbers.

Mencionados

Se hizo provisto a una bandera nueva al batallón "Guayas" núm. 2, la que fué estrenada ayer.

El doctor Rodríguez logró capturar al ladrón y restituir su alhaja

El doctor Rodríguez logró capturar al ladrón y restituir su alhaja. El delincuente fué llevado a la Policía y condigno preso. Silta.

Lectura a una

Volpietti llevaba a su hijo al teatro de la Comedia. Sus finanzas le obligan a observar el espectáculo desde el paraiso.

que le dió en el ojo derecho a Leopoldo Michín.

Ambo venían de Durán en una canoa y al saltar a tierra tuvieron un disgusto. Los celadores de Policía condujeron a los dos a la Policía.

APROXIMACIONES

Table with two columns of lottery numbers and amounts, labeled 'A la 1a. suerte' and 'A la 2a. suerte'.

LA OPERA

El doctor Rodríguez logró capturar al ladrón y restituir su alhaja. El delincuente fué llevado a la Policía y condigno preso. Silta.

LA OPERA

El doctor Rodríguez logró capturar al ladrón y restituir su alhaja. El delincuente fué llevado a la Policía y condigno preso. Silta.

LA OPERA

El doctor Rodríguez logró capturar al ladrón y restituir su alhaja. El delincuente fué llevado a la Policía y condigno preso. Silta.

LA OPERA

El doctor Rodríguez logró capturar al ladrón y restituir su alhaja. El delincuente fué llevado a la Policía y condigno preso. Silta.

ASIMILACIONES

Todos los números achabados en 26 están premiados con un suere por asimilación; y los terminados en 6 con 20 centavos por reintegro.

LA OPERA

Tercel-pelos negros y de colores. Peluches de todas clases, precios módicos. Raymond y Ca.

Monsieur Gaspari

A las 6 de la mañana de ayer, Monsiñor Pedro Gaspari, Delegado Apostólico, partió a la misa del Espíritu Santo en la Iglesia Catedral.

LA OPERA

El doctor Rodríguez logró capturar al ladrón y restituir su alhaja. El delincuente fué llevado a la Policía y condigno preso. Silta.

LA OPERA

El doctor Rodríguez logró capturar al ladrón y restituir su alhaja. El delincuente fué llevado a la Policía y condigno preso. Silta.

LA OPERA

El doctor Rodríguez logró capturar al ladrón y restituir su alhaja. El delincuente fué llevado a la Policía y condigno preso. Silta.

LA OPERA

El doctor Rodríguez logró capturar al ladrón y restituir su alhaja. El delincuente fué llevado a la Policía y condigno preso. Silta.

Notas de Política

Arnoldo Cherres se encuentra detenido en un calabozo a órdenes del Jefe de Prisiones, para la averiguación de un robo de \$ 20.

Vapor "Loa"

Ayer en la mañana zarpó para el Norte el vapor chileno "Loa", con los siguientes pasajeros: para New York: M. Lutz, para Génova: T. W. Brunet y M. A. O. Anström. En segunda 30.

LA OPERA

El doctor Rodríguez logró capturar al ladrón y restituir su alhaja. El delincuente fué llevado a la Policía y condigno preso. Silta.

LA OPERA

El doctor Rodríguez logró capturar al ladrón y restituir su alhaja. El delincuente fué llevado a la Policía y condigno preso. Silta.

LA OPERA

El doctor Rodríguez logró capturar al ladrón y restituir su alhaja. El delincuente fué llevado a la Policía y condigno preso. Silta.

LA OPERA

El doctor Rodríguez logró capturar al ladrón y restituir su alhaja. El delincuente fué llevado a la Policía y condigno preso. Silta.

LA OPERA

El doctor Rodríguez logró capturar al ladrón y restituir su alhaja. El delincuente fué llevado a la Policía y condigno preso. Silta.

LA OPERA

El doctor Rodríguez logró capturar al ladrón y restituir su alhaja. El delincuente fué llevado a la Policía y condigno preso. Silta.

LA OPERA

El doctor Rodríguez logró capturar al ladrón y restituir su alhaja. El delincuente fué llevado a la Policía y condigno preso. Silta.

LA OPERA

El doctor Rodríguez logró capturar al ladrón y restituir su alhaja. El delincuente fué llevado a la Policía y condigno preso. Silta.

Emulsión Scott Alimento Completo

La Emulsión de Scott, por sus componentes de aceite de hígado de bacalao...

Es un excitante de la nutrición. Se absorbe por la fibra muscular...

Emulsión de Scott

debe emplearse siempre en la tuberculosis, la anemia, el raquitismo...

Por su estado grasoso, nutre los pulmones.

Por su asimilación, aumenta los glóbulos de la sangre.

Por el fósforo que contiene, nutre el cerebro.

El fósforo de cal y de sosa nutre los huesos y la cal calcina los tubérculos.

Razón por lo que es un alimento completo.

SCOTT & BOWNE, Quilicura, New York. De venta en las Farmacias y Droguerías.

JUAN M. BENITES, "Municipalidad" N° 212, Consultas de 12 a 1 p.m.

Fatigado

y Rendido!

¿Ha pasado por esta experiencia? ¿Le han estado quemando los ojos y la cabeza...

La Zarzaparrilla del DR. AYER

quita todo esto. Elimina y depura la sangre y le renueva fuerza, vitalidad y fuerza.



En medicina se sabe desde antiguo que la Zarzaparrilla...

Preparado por el Dr. J. C. Ayer, Lowell, Mass., U. S. A.

HELIOS DE CUERPO SANITIZACION

En COLOMBIA Y CARIBAN. Todos los pacientes que se someten a los rayos X...

Dr. C. Nevá CHEJANO DENTISTA

Ofrece a su distinguida clientela el más nice en su género...

Ofrece, en sus distinguidas clínicas y al público en general...

Ofrece, en sus distinguidas clínicas y al público en general...

Ofrece, en sus distinguidas clínicas y al público en general...

Ofrece, en sus distinguidas clínicas y al público en general...

Ofrece, en sus distinguidas clínicas y al público en general...

Ofrece, en sus distinguidas clínicas y al público en general...

Ofrece, en sus distinguidas clínicas y al público en general...

Ofrece, en sus distinguidas clínicas y al público en general...

Ofrece, en sus distinguidas clínicas y al público en general...

Ofrece, en sus distinguidas clínicas y al público en general...

Ofrece, en sus distinguidas clínicas y al público en general...

Ofrece, en sus distinguidas clínicas y al público en general...

Ofrece, en sus distinguidas clínicas y al público en general...

Ofrece, en sus distinguidas clínicas y al público en general...

Ofrece, en sus distinguidas clínicas y al público en general...

Ofrece, en sus distinguidas clínicas y al público en general...

Ofrece, en sus distinguidas clínicas y al público en general...

Ofrece, en sus distinguidas clínicas y al público en general...

Ofrece, en sus distinguidas clínicas y al público en general...

Ofrece, en sus distinguidas clínicas y al público en general...

Ofrece, en sus distinguidas clínicas y al público en general...

Ofrece, en sus distinguidas clínicas y al público en general...

Ofrece, en sus distinguidas clínicas y al público en general...

Ofrece, en sus distinguidas clínicas y al público en general...

Ofrece, en sus distinguidas clínicas y al público en general...

Ofrece, en sus distinguidas clínicas y al público en general...

Ofrece, en sus distinguidas clínicas y al público en general...

Ofrece, en sus distinguidas clínicas y al público en general...

Ofrece, en sus distinguidas clínicas y al público en general...

Ofrece, en sus distinguidas clínicas y al público en general...

Ofrece, en sus distinguidas clínicas y al público en general...

Ofrece, en sus distinguidas clínicas y al público en general...

Ofrece, en sus distinguidas clínicas y al público en general...

Ofrece, en sus distinguidas clínicas y al público en general...

Ofrece, en sus distinguidas clínicas y al público en general...

VINO DE BUGHAUD TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CAGAO

PAPEL FAYARD Y BLAYN FOSFATO-GLICERATO DE CAL PURO

Grandes reformas! REGALOS DE CUADROS ELEGANTES

LICEO ROCAFUERTE FUNDADO EN EL AÑO 1877

Cometa de "Vico" Bago saber a mis clientes y al público en general...

Bicicletas En la rejería del señor Pedro A. Elizalde...

Aviso Vendo mi casa, calle de "Suere" N° 112...

Pablo Tola & Co. Malecón Nos. 213 y 214 Venden lo siguiente:

Cognac Hennessy X caja \$ 30 " " XX " 36

Champagne Cristal " Carta Blanca 65 Vinos Bordeaux en cajas de 14 á 30

Vino Oporto blanco de Gilbey " 25 " tinto " 25

Jerez " 25 Gin de Gilbey " 24

Restaurant "Siglo XX Desde esta fecha queda abierto este establecimiento...

FEDEO A. ARGENTALES CUBIQUINO-BERTIÑA En el más breve tiempo, construye una oper...

JARDIN SIN COMPENSACION Floricultura de Nicolás A. C. V. de Poma...

Domingo Sampietro INDUSTRIA Y COMERCIO S. R. L. Vende a precios módicos:

Lancha "Margarita" Esta lancha a vapor se renta para excursiones...

Curiosidad Todos preguntan cuál es la mejor fotografía...

Nuevo Taller Calle de "General Córdoba" N° 100...

Accidentes e Imprevistos tales como contusiones, torceduras, heridas...

"Hazelina" los ALIVIA prontamente. Es muy agradable y limpia...

"Hazelina" es la mejor preparación. Con su uso, un cutis aspero...

Barrington Wellcome & Co., LONDRES Y NUEVA YORK

Imp. de "El Tiempo" De venta en todas las librerías y Farmacias.

Preparado únicamente por Barrington Wellcome & Co., LONDRES Y NUEVA YORK

De venta en todas las librerías y Farmacias.

Preparado únicamente por Barrington Wellcome & Co., LONDRES Y NUEVA YORK

De venta en todas las librerías y Farmacias.